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Le grand malentendu   

Ce dimanche des Rameaux et de la Passion est le dimanche du grand malentendu, 

celui des foules de Jérusalem, mais peut-être aussi celui de nombreux croyants. 

Le malentendu est évident quand on lit dans la même célébration le récit de 

l’entrée de Jésus à Jérusalem acclamé par la foule et ensuite dans celui de la 

Passion, de Jésus vilipendé par la foule. Que s’est-il passé pour un tel 

retournement ? 

  

I/ L’attente du Messie davidique. 

Comme nous sommes familiers de l’Ancien Testament, nous avons tout de suite 

reconnu, dans le récit de l’entrée de Jésus, l’évocation par l’évangile de Matthieu 

du retour triomphal du roi David à Jérusalem alors qu’il avait dû s’enfuir devant 

son fils Absalon. La foule acclame Jésus en l’appelant d’ailleurs « Fils de David ». 

Mais Jésus est-il un nouveau David ? C’est là que le malentendu commence. C’est 

vrai, David va pardonner à ses adversaires, mais ils seront quand même tous mis 

à mort par la suite par son fils Salomon qui suit les ordres de son père David, sur 

son lit de mort. David pardonne mais pas trop. Le messie que le peuple attend est 

un roi, issu de la lignée de David, un roi de justice et de paix, un sauveur, un 

prophète qui va chasser l’occupant romain et éliminer d’Israël le mal et la 

souffrance. On attend un super héros, un guerrier qui va faire mettre à mort 

tous ceux que l’on n’aime pas, parfois à juste raison. Un roi qui fera peut-être 

disparaître la maladie et toute injustice. Il y a de la foi dans l’accueil de Jésus, 

mais une foi irrationnelle, une foi magique, une foi de spectateur qui vient voir 

comment les méchants vont être mis à mort. C’est la foi dans un Dieu à nos 

ordres, qui vient exaucer toutes nos prières de manière magique et instantanée. 

On fait une prière et Dieu élimine l’obstacle de notre route. 

  

II/ La réalité de la croix. 

La foi n’est pas un objet magique, un talisman, elle est ouverture à celui que 

l’Ecriture annonçait, celui dont parle Paul aux Philippiens, à l’au-delà de l’amour et 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

l’Ecriture annonçait, celui dont parle Paul aux Philippiens, à l’au-delà de l’amour et 

du pardon. 

Jésus ne prend pas les habits du héros vengeur, il ne change pas la réalité du 

peuple d’un coup de baguette magique, même si cette réalité nous angoisse et 

nous fait peur. Jésus, comme le chantait Isaïe, comme le proclame Paul, s’est fait 

serviteur, serviteur souffrant. Comment un domestique, un sans grade, un petit, 

un homme faible et méprisé peut-il changer notre vie, notre histoire ? C’est 

impossible et c’est pourtant le paradoxe de la venue de Dieu sur terre : il ne vient 

pas détruire mais accomplir. Il ne vient pas en maître mais en serviteur. Il se fait 

petit et faible. Il vient au cœur de notre péché et de notre souffrance, de notre 

mort et de notre faiblesse, de nos maladies, pour les partager, pour les prendre 

sur lui, pour nous relever et nous aider à franchir l’obstacle avec lui. La magie à 

l’œuvre en Jésus est celle de l’amour, d’un amour qui va jusqu’à donner sa vie pour 

ceux qu’il aime. C’est le Dieu de Justice et de Paix qui se trouve sur la croix, mais 

sa paix et sa justice ne sont pas synonymes de destruction et de mort, de 

vengeance et de punition, seulement de vie et de pardon. Ce pardon et cette vie 

sont offerts gratuitement et sans conditions, pas besoin de conversion, ni de 

grandes prières : un simple acte de foi suffit. Cet acte de foi vient de celui que la 

foule aurait bien voulu voir mettre à mort : un centurion romain. Lui l’ennemi, celui 

dont Jésus doit nous débarrasser, c’est lui, le seul qui reconnait en Jésus le Fils 

de Dieu et la puissance de vie qui se déploie au moment de la mort du Christ. Le 

passage apocalyptique au moment de la mort  de Jésus révèle ce qui est en train 

de se passer : « Et voici que le rideau du Sanctuaire se déchira en deux, depuis le 

haut jusqu’en bas ; la terre trembla et les rochers se fendirent. Les tombeaux 

s’ouvrirent ; les corps de nombreux saints qui étaient morts ressuscitèrent, et, 

sortant des tombeaux après la résurrection de Jésus, ils entrèrent dans la Ville 

sainte, et se montrèrent à un grand nombre de gens. »Nous croyons la mort 

victorieuse en regardant le crucifié mais Matthieu nous dit en utilisant le langage 

de l’apocalypse que la vie a vaincu la mort, que nous sommes sauvés par l’amour de 

Dieu pour nous. 

Et nous quel regard avons-nous sur le crucifié ? Celui de la foule ou celui du 

centurion romain ? 

P. Damien Stampers., diocèse de Blois.  

 
L’Eglise ne vit que de vos dons. Et c’est grâce à eux que les prêtres sont 

rémunérés. Avoir un curé pour uniquement deux villages permet une 

vraie proximité, un meilleur accompagnement… mais a un coût. Un 

prêtre coûte environ 20 000 euros par an ! Alors, merci à vous de 

contribuer à son traitement.  



Samedi 1er Avril  

2023 

 

10h00 : confessions à Sarrians  

18h00 : Messe à Loriol. Int : Lucien VICENTI 

 

Dimanche 2 Avril  

Dimanche des 

Rameaux 

10h00 : Messe à Sarrians. Int : Sébastien 

SEGU 

(pour des raisons familiales, l’enseignement -

Adoration prévue le soir est supprimée).  

Lundi 3 Avril 2023 

Lundi Saint  

8h30 : GRAND MENAGE DANS L’EGLISE 

DE SARRIANS !  
16h30 : Catéchisme à Loriol.  

18h00 : Messe à Loriol. Int : Ida SEIGLER 

Mardi 4 Avril   

Mardi Saint  

 

16h30 : Catéchisme à Loriol et Sarrians.  

18h15 : Messe à Sarrians. Int : Remy DANIEL 

18h30 : célébration pénitentielle à Mazan et Pernes 

.  

Mercredi 5 Avril    

 Mercredi Saint  

17h00 : Confessions à Loriol  

18h00 : Chapelet « la France Prie » à ND des Voyageurs.  

18h00 : Messe à Loriol. Int : Lucien TROUSSEL 

18h30 : célébration pénitentielle à Aubignan et 

Monteux.  

  

Jeudi 6 Avril 2023 

Jeudi Saint  

 

10h00 : Messe Chrismale en la cathédrale d’Avignon 

19h00 : Messe de la Cène à Sarrians. Int : Noëlle 

GIRAUD 

Reposoir jusqu’à minuit.  

Vendredi 7 Avril  

Vendredi Saint  

 

6h30 : ouverture de l’Eglise de Sarrians 

8h00 : office des Ténèbres 

9h00  à 11h00  : confessions   

17h30 : chemin de croix à Loriol 

19h00 : office de la Passion à Loriol.   

 

AGENDA PAROISSIAL DE LA SEMAINE 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Samedi 8 Avril  

2023 

Samedi Saint 

10h00 à 12h00 : confessions à Sarrians  

14h30 à 15h30 : confessions à Sarrians.  

21h00 :  Vigile Pascale. Int : Jean LIOUT 

 

Dimanche 9 Avril  

Pâques   

9h00 : Messe à Loriol. Int : Benoit 

JUVIEN 

11h00 : Messe à Sarrians. Int : Famille 

Seymand et Clavel  
12h15 : baptême à Sarrians d’Emma BRUCHON 

 

Confessions individuelles : 
Dates Horaires Lieu 

Samedi 1/04 10h00 à 12h00 Sarrians 

Mercredi 5/04 17h00 à 17h45 Loriol 

Vendredi 7/04 9h00 à 11h00 Sarrians 

Samedi 8/04 10h à 12h00 Sarrians 

Samedi 8/04 14h30 à 15h30 Sarrians 
  

Célébrations pénitentielles dans le doyenné : 
Dates Horaires Lieu 

Mardi 4 Avril 18h30 Pernes 

Mardi 4 Avril 18h30 Mazan 

Mercredi 5 Avril 18h30 Aubignan 

Mercredi 5 Avril 18h30 Monteux  
 

Prendre soin de de l’Eglise est l’affaire de chaque baptisé. Prendre 

soin de l’église est également l’affaire de chacun ! Nous avons donc 

tous RDV lundi à 8h30 pour faire le grand nettoyage de l’église de 

Sarrians ! Tous, dans la joie et dans la bonne humeur, dans un esprit 

de service et de communion fraternelle, nous prendrons soin de notre 

église ! Elle doit être bien belle pour Pâques ! 


